Año VII

PORTOVIEJO, - Ecuador, Jueves 20 de Junio de 1.940.

No 1919

Gobierno Francés Designó Plenipoten- No Serán Reformadas ciario Para Tratar La Paz Con Alemania Nuevas Disposiciones Arancelarias de Aduanas

UNA CONFERENCIA CONSULTIVA INTEGRA-DA POR LAS 21 REPUBLICAS AMERICANAS Hacienda manifesto que pese E INCLUYENDO AL CANADA, ACORDARA LA el pedido de los importedores EFECTIVIDAD DE LA DOCTRINA MONROE de AMERICANOS. LOS DE AMERICA PARA

c arado que se están activando En a guasa partes no encuentran todos los preparativos para ha ninguna resistencia y en otras cer frente a la batalla de lugla apenas hay pequeños obstâculos terra que ha comezzado ahora que nuestras fuerzas los quebran y que se perfile con caracteres ten con la velocidad y precisión gigantescos por les noticias veni acostumbrada. La bandera nezis des de Alemenia de que se lan f'ameaba esta tarde en la histó zara contre les islas la guerra to rica pleza de Strasburgo. tal con todos los recursos dispo nibles.

retiro de las fuerzas expedicio parias británices que sún se en cuentran en Francia a fin reinte graries a los efectivos militares de tierra que actualmente tota-

la costa ieg'era. Más de cies a paratos tomaton perte en la incursión y se estima que esta es la inicial de la gran batalla de Inglaterre. Siete operatos alema ace fueron derribados y otros seriamente sverisdos.

Londres. — Han comenzado a llegar procedente de Francia va rios cuerpos de Ejército correspondiente a la fuerza exepdicio asris que actueba en dicho temitorio al lado de los franceses.

cesa, precisamente cuando lagla

siderar la respuesta de Hit'er Ejèrcito pero que nada fue potar dice que les tropas progreque fue entregada al Ministro sible porque todo indicaba
de Relaciones Exteriores por el abandono y desolación.

Embejador de Espeña. Ha sido
Burdeos — El Gobieino ha

Se tiene como uso de los bre el precio impuesto por Hi que todas las ciudades de veia che pero se tiene todevia en re guerre. serva sus nombres.

humanemente posible a las vio ceses para pacter les condiciolentes acometidas de los alema- nes de paz, el avance alemán el enemigo y sin que hayan in

ejércitos elemenes siguen su pe dos muestra de lo que pue sus deberes en los puestos que netración en todes las direccio de sufrir la Gran Bretaña pes se les ha asignado. ace de la región francesa súa teligramente la dieron hoy cien

Londres. El Gobierno ha de ocupada por las tropas galas.

Del poderio militar francés so queden sino pocos vestigios El Gobierno ha ordenado el que estan siendo borrados por nuestras tropas victoriosas. Mu ches maquines franceses han sido abandonadas por falta de combustible.

Berilea (Suiz).-Los grandes lizen mai de un millon doscien fuertes de la linea Maginot fue-tos cincuenta mil soldados. ron hoy shandonados por sus Londres. - Los avienes alems escasos y últimos defensores.

nes ataceron los serodromos de Uno de los fuertes cuyo nom bre no fue comunicado disparó sus últimas granadas hoy a las dos y cuarenta y cinco minutos de la meñana.

3 Generales, 35 oficiales de diferente graduación y cerca de tera francera en dirección a Suiza donde se rindieron a las batalla que se avecina.
guardias de esta nación. Sus Nuestros aviones bombardesropse entangrentadas, sus rostros desmejorados, sus cuerpos rendidos absolutamente por la fatiga Se tiene informaciones de revelsban la inmensa tragedia do sereodromos y depósitos de que una de les primeras condi de estos hombres en las líneas combustible.i

de combate. Todos cayeron ta rendición de la escuadra fran profundamente dormidos. El dia Roma.—La prensa ha revelado auterior habian combatido terri- que no hay justificación alguna tersa esperaba incorporarla a la blemente contra fuerzas seperio para que Italia tenga la más mi res e informan que intentaron Burdeos. El Cabinete sesio marchar hacia determinado sitio el estedo actual en que se ensó en la tarde de hoy para con para la reorganización de un cuentra. El Comunicado Mili-

aceptade la primera condición lenzado una comunicación a la principales objetivos establecer impuesta por Hitler de designar pobleción civil exortándoles a contacto con les tropas nazis tos Plenipotenciarios para la ini que todos permanezcan en sus ciación de las conversaciones so casas. Se realizan esfuerzos para tles para la consección de la paz te mil hebitantes sean considea ton franceses. La designación radas como ciudades abiertas y de les Plenipotenciarios fue he libres de los horrores de la que les tropes francesas siguen

Mientres tantos los ejércitos asunció que mientres no se de los nezis. En Alsacia y Lo franceses siguen resistiendo lo envien sos Pienipotenciarios fran rena la lucha continúa terribe Berlia.—En tento Adolfo Hi cuendo los erreglos hayan sido fensores. El cuarto ejércicio

Disposiciones

de Gusyaquil por intermedio de las Camaras de Comercio e Industrias, no serán reforma

guió conferenciando con el Ministro del remo sobre esuntos relaciona dos con las nuevas disposiciones asance'arias de Adus

aviones germanos volando sobre le coste británice pere bomber dear serendromos y otros obje tivos militares. Los aviones bom bardearon el Tamesis e incen diaron algunos depósitos de ga-

Londres.—Se tione noticies fidegdignes de que Alemenia se propone reducir a la impotencia el poderio militar francés evitando de esta manera que dos mil soldedos pasaren la fron esta neción pueda prestarle ayu de a lag'aterra en la formidable

ron el noroeste de Alemania y especialmente la Renania, Ham burgo y otros lugares destrayen

nima compasión a Francia en

que se aceican apresuradamen. te en el sector fronterizo de Suize.

Burdeos. - Se ha saunciado resistiendo en todos los frentes Berlin,-El Comando Militar dificultando bravamento el paco mente con grandes bejes para tles ha hecho conocer al Go- terminados, las tropas germanas francés se halla en toda su po bierno francés su contestación estén en posesión de la mayor tencialidad en los Alpes y res a la solicitud de armisticio, los parte del suelo francés.

(Pasa a la 4º Página)

En Quito Se Organizo Manifestación Hostil Contra Ministro De Italia

Quito 19.-El Ministro de LA POLICIA TUVO QUE INTERVENIR EFI. CIENTEMENTE PARA GARANTIZAR AL DIPLOMATICO ITALIANO

das las nuevas disposiciones arancelarias de Adusna. En bis anunciado que el Ministro de Italia presentaria sus creden mento del Control podria ser reformado de acuerdo con la experiencia que se obtenga de la práctica.

El Director de Adusnas since esta circunstancias los manifestantes siguieron por la calle Gua yaquil encaminándose al edificio de la Legación donde con tinuaron con su actitud hostil para le las once ante el señor. Encarga do del Poder, leyéndose los discursos de estillo. Seguramen tentes siguieron por la calle Gua yaquil encaminándose al edificio de la Legación donde con tinuaron con su actitud hostil para le las y demostraciones de discursos de estillo. Seguramen tentes siguieron por la calle Gua yaquil encaminándose al edificio de la Legación donde con tinuaron con su actitud hostil para le la calle Gua yaquil encaminándose al edificio de la Legación donde con tinuaron con su actitud hostil para le la calle Gua yaquil encaminándose al edificio de la Legación donde con tinuaron con su actitud hostil para le la concerna de señor Encarga do del Poder, leyéndose los discursos de estillo. Seguramen tentes siguieron por la calle Gua yaquil encaminándose al edificio de la Legación donde con tinuaron con su actitud hostil para le la concerna de señor en con su actitud hostil para le la concerna de la concerna para evitar cualquier manifesta ción bostil.

MILLIAM

versitarios y muchas personas más. En momentos que pass ba el Ministro se oyeron gritos tar meyores consecuencias. de abajo el fascismo, abajo Italia y vivas a Francia. La policie tuvo que intervenir inmedia tamente para alejar del Hotel saliera. En tanto siguieron dando gritos contra Italia y luego captaron la Mersellesa y vivaton a Francia.

Cuando esperaban que el Mi nistro saliera, recibieron informes de que el diplomático itasecretes y encaminadose por los extramuros de la Legación. En

Quito, 19 .- nesperadamente | estas circunstancies los manifes-

consideración, pues sólo se telomediatemente que se traslu puneteó a un necional cuando ció que el Ministro de Italiaes este gritaba abajo Italia. Grataba presentando sus credencia cias a la intervención de la poles, se organizó una espontánce licia que seguia tres el cerro. manifestación integrada por uni del Ministro de Italia resguardandolo y alejando a los manifestantes, no hubo que lamen-

La manifestación que se pre paraba para el viernes podis haber tenido grandes proporcio nes pues activamente se restiza Metropolitano en espera de que ba gestiones para que el acto tuviera la mayor reconancia.

Es las oficinas de la Cancil'eris se ha lamentado el incidente dada la neutralidad qua chierva nuestro pais. Se anota que es la primera vez en le hie toria de la República que se liano habia salido por puestes ataca en esta forma a uno de los diplomáticos acreditados en nuestro pais.

Importante Trabajo Científico

nombre de «Aspectos Geológi. cos y Petrográficos de la rute pital en reemplazo del caman-Ambato-Puyon, nos enviara dente José Antonie Cobo.-El el distinguido universitatio ma vuevo funcionario se poserioso nebita señor Leopaldo Moreno inmediatemente de su cargo.

tado, coincidiendo en la valoremérito para futuras investigacio. nes. En efecto, el señor More no Loor he hecho une exploración detenida sobre el origen y la estructura del suelo en la Brasil en Estados Unidos pue-extensa zone que ha visitado, de volar por nuestro territorio. llegendo a interessates conclu siones.

Hemos sentido verdedera satisfación en publicar este artículo no sólo por su innegable carac teristica científica, cino también parque constituye un sporte

Al servicio del alumnado manabita LIBRERIA BAMIREZ

Nuevo Director del Penai García Moreno

Hoy terminamos la publica. Quito, -19, = El Gobierno de ción del importante trabajo de signo al senor Carlos Bonilla indole científica que con el González para Director del Penal García Moreno de esta ca-

Pencess entendides en la Fiota Brasilera de Avia materia nos han expresado su ción Volará sobre Nues tro Paía

Quito.-19.-El Gobierna ha concedido el permiso respectiva para que una fotilla de aviones compredas por el Gobierno del Brasil en Estados Unidos pue-

muy elevado para la culture, y posee un valor estimulante pera

Desemos que el señor Moreno Loor persevere en su obre de investigación y que nos proporcione el placer de reflejer. con mayor constancia su proceso educacional que tiene ya el relieve de una promese.

DIARIO MANABITA

Año VII | Portoviejo, Junio 20 de 1.940. | No 1919

CASA DE JUSTICIA

REPETIDAS veces se ha afirmado que las instituciones públicas de Manabí se desenvuelven dentro de la general incomodidad de locales semiderruídos por los años y easi aba-tidos por la carcoma, y que hace falta una construcción que, obedeciendo a planes especiales, cree el ambiente físico apro piado al éxito de las funciones administrativas.

EN verdad, se contrista el ánimo al observar que los recuerdos que dejaran el dinamismo y la probidad del malogrado Coronel don Tomás C. Larrea, traducidos en edificaciones de incalculables méritos, vayan convirtiéndose en ruinas por obra de la incuria oficial. Hace poco tiempo, el señor Gobernador se felicitaba en nuestras propias oficinas, por ha ber conseguido la autorización del Gobierno para tomar en arriendo una casa que sirviera a las distintas dependencias de la Gobernación, estimando que así podría demolerse el edificio destinado a aquel despacho e interesar al Ejecutivo en la pronta construcción de otro que reuniera las condiciones de seguridad, amplitud y confort, exigidas por la arquitectura contemporánea. Más, la esperanza gubernativa se esfumó en medio de la cruel y amarga realidad de esa crisis económica que padece el Fisco y que impidió la aplicación de recursos en la satisfacción de los tipos de arrendamiento. De aquí que las cosas continúen su marcha habitual de destrucción y que el panorama de abandono que se observa en los bienes del Estado no haya mejorado en lo más mínimo. En buena hora sucedió esto, pues, la demolición de la casona gubernativa hubiera agravado la situación y no habría quedado mâs que un montón de ruinas y un espacio abierto a lo más grosero de las funciones individuales, allí donde el fervor entusiasta de un buen magistrado puso el sello de sus iniciativas y desvelos. dificio destinado a aquel despacho e interesar al Ejecutivo en

SERIA fatigar la atención de nuestros lectores llevándolos a la observación de otros edificios públicos, como son el de la Intendencia de Policía, el del Penal "Tomás La. en de la Intenuencia de Policia, el del Penal "Tomás La. rrea", el de la Escuela del Trabajo y los locales donde la ninez portovejense va a recibir su educación. Todo ofrece l a
misma desagradable impresión de descuido y todo es una
fuente de riesgos y de temores. Pero todo ello es también la
acusación más enérgica e irrebatible contra la indolencia ejercitada desde hace tanto tiempo por el Poder Central en es
tos lejanos pueblos manabitas.

UN distinguido miembro del Poder Judicial nos expre casa de Justicia en Manabí. I era razonable la falta de una Casa de Justicia en Manabí. I era razonable la observación del funcionario. Es de ver con qué desconexión se manifiesta un ramo que debiera reflejar en todo momento la unidad o el enlace de sus dependencias. ¡I sólo por las diversas localiza ciones que tienen los despachos y juzgados! Es de ver también cen qué tonalidades desagradables se ofrece cada una de puestras oficinas donde a la susencia de mobilicio char en estado de la companya donde a la susencia de mobilicio char en estado de la companya donde a la susencia de mobilicio char en estado de la companya donde a la susencia de mobilicio char en estado de la companya donde a la susencia de mobilica companya de la companya de mobilica companya de mobilica companya de la companya de mobilica companya de la companya de la companya de mobilica companya de la companya de mobilica companya de la companya del companya de la companya del companya de la companya nuestras oficinas, donde a la ausencia de mobiliario hay que abadir el hacipamiento de los procesos en cualquier rincón, como
listos a proseguir un viaje interminable en busca de comodidad Es de lamentar que ni siquiera se cuente con una sala
para audiencias y que êstas se verifiquen en cuartos reducidos
donde la multitud, ávida de incidencias o anhelante de conocimientos y de estudios, se apretuja formando barreras indestructibles y agotadoras. Esto último, sobre todo, es de un va
lor inmenso, pues, la habilitación de una sala de audiencias
con las comodidades necesarias no sólo responde a mandamientos de la higiene, sino que permite a la sociedad ir a juzgar con
más acierto la conducta de los jucces y emitir con mayor precisión el fallo sobre tal o cual crimen o delito. Podría decírsenos que aquello es fácilmente remediable con la ocupación
transitoria de cualquier salón o de un teatro; pero esto se hanuestras oficinas, donde a la ausencia de mobiliario hay que asenos que aquello es fácilmente remediable con la ocupación transitoria de cualquier salón o de un teatro; pero esto se halla sujeto a circunstancias especiales y, por otra parte, siempre es necesario que exista un lugar donde la Justicia pueda ser honrada decididamente y donde los grandes acontecimientos sociales puedan someterse al estudio sereno y desapasio nado junto a las fuentes documentales que han de hacer luz en los hechos y que deben hallarse al alcance de los jueces y letrados. No creemos que los procedimientos jurídicos deban confundirse con el espectáculo teatral y que las andiencias puedan instalarse en localidades habilitadas para esta clase de negocios. Es que existe una asociación indestructible entre el negocios. Es que existe una asociación indestructible entre el negocios. Es que existe una asociación indestructible entre el lugar y la actividad a que se lo destina; es que la desgracia de un hombre que delinquié no debe ser pasto de la perversidad o la maledicencia de quienes se creen autorizados para invadir un local por el hecho de ser destinado a un servicio público; es que repugna que en el sitio en que se exhibió la película de arrabal o de gangsterismo, o donde cantó su liviandad la mujer embriagada de picardía y de sensualismo, vayan a hacerse presentes los representantes de la Ley y del Derecho para juzgar a un desgraciado o para satisfacer las exigencias de la vindieta pública. De aquí que nos parezca raxigencias de la vindicta pública. De aquí que nos parezca ra-zonable y acertada la observación hecha al rededor de una Casa de Justicia para Portoviejo.

TENEMOS, por lo tanto, planteada una nueva necesidad local estrechamente asociada a los intereses públicos. Ojalà nuestros Representantes al Congrero adentren en el estudio de nuevas consideraciones y formulen la respectiva de-manda junto a las que deben hacerse para dar comodidad y decencia a otros servicios de la administración manabita.

CADA DIA SURGE NUEVA PROMESA EN LA LUCHA COTIDIANA!

ESTA Ud. PREPARADO para HACER FRENTE a esta MODALIDAD?

Obre con Fe y nunca tendrá problemas. Todos podrán ser resultos por Ud. a tiempo y exitosamente. Una buena experiencia es la compra de su número semanal de la Lotería de Guayaquil. A miles de familias ha llevado la felicidad y la fortuna. Ud. puede ser la próxima familia elegida.

29 DE JUNIO S. 6U.UUU

Primer Premio

Para este Sábado un Premio Mayor SI 24.000 LOTERIA DE GUAYAQUIL

- LC HARA RICO A UD.

Aspectos Geológicos y Petrogràficos de la Ruta Ambato—Puyo

Escribe: Leopoldo MORENO LOOR.

(Conclusión)

Avanzando más hacia el Oriente nos encontrames con el río Blan co, que ocupa un valle orientado de Norte a Sur, proviene de los Lianganates y es afluente del Pas taza. El lecho del río está forma de nor morrera les esquietes mi taza. El lecho del río está forma do por morrena, las esquistas mi cáceas no son muy abundantes, pero presentan endulaciones verdosas por lo cual deducimos que la mica de las pizarras va trans formándose en clorita. formándose en clorita.

formándose en clorita.

La esquista clorítica, pizarra de lela con hendiduras que se dirigen de Norte a Sur, lo que nos indica de Norte a Sur,

lo contrasta dulcemente con el verde color de las aguas del río que armonizan con el verdor de la exhuberante vegetación de los alrededores.

Esta topolidad rayda del paiscio.

masas de roca de estructura para

ransformación metamorfósica. sas de gneis intercalan con peque. La carretera en estos lugares se nos pedazos de granate cuyo color

La carretera en estos lugares se nos pedazos de granate cuyo color abre paso por enormes rocas de gneis que observamos desde las ventanillas de nuestro vehículo.

Ahora nos encontramos en Río de granito correspondiente a la se gunda intrusión. En este granito podemos observar a simple vista la contrasta dulcemente con el el cuarzo, plagioclasa y ortosa.

Esta tonalidad verde del paisaje en filones recibe el nombre de pór

SIEMPRE A SUS ORDENES

Imprenta y Papelería RAMIREZ.

fido granítico, correspondiendo la aplita, pegmatita y lamprófido a sus rocas filonianas.

Hay granitos que se presentan con manchitas verdes, que es índi ce de la existencia de la clorita, y otros que presentan coloración a-marillante característica de la epi tota. El granito ap'ítico es el más joven de todos, por presentar menor transformación a pesar de habar sufrido grandos a resistantes. haber sufrido grandes presiones.

Mas hacia el Oriente encontra-

mos la sienita, parecida al granito, pero con carencia de cuarzo en su constitución. La sienita también es una roca intrusiva, visible por análogos tenómenos que los ocurri

dos con el grantio.

Bajo una lluvia torrencial continuamos nuestra marcha a pié, y divisamos una gran capa inclinada que no armeniza con las rocas ad yacentes; se trata de restos de la capa cretásica, incrustada en el granito, en cuyas calizas se encuentran restos de conchas mari las, que nos indican que la cordi-llera se levantó desde el nivel del

Continuamos nuestra marcha por el accidentado camino que nos conducirá hasta Mera y ya nos encontramos muy cerca del río Topo que se precipita turbulento y cau-daloso y que más adelante unirá

sus aguas con las del Pastaza.

El granito nuevamente está a nuestra vista, ĉete granito corresponde al Tercer plegamiento de la cordillera Oriental y por lo miemo es el más joven de todos los hasta aquí observados; presenta u-na coloración rosada y continúa hasta las cercanías de Mera, luego de transmontar el Abitahua, un enorme macizo de granito rosado, que constantemente nuestros pies van hoyándolo y que en muchos lugares del cerro se va transfor-mando en materiales areniscos debido a la constante acción de las aguas.

Nuestra vista se recrea a cada instante gozando del esplendoroso paisaje de la abrupta selva que se extiende a nuestro derredor.

La lluvia continúa incesante derramándose en torrentes sobre nuestros ya fatigados cuerpos. Tras un continuo ascender y descender de desniveles, continuamos nuestro camino y ya a lo lejos, alcan-zamos a divisar las primeras casas

de la sonriente población de Mera Frente a Mera se observan las tres terrazas diferentes que han servido en épocas anteriores de le-cho al Pastaza.

Al dia siguiente continuamos

Gratitud

La esposa, hijos, hijos políticos, hermanus, sobrinos y más deudos del que fue señor

Virgilio Horacio Cedeño Guillen (Q. E P. D.)

Expresan el sentimiento de su profunda Gratitud a todos los que acompañaron a la traslación del cadáver de este sitio al Cementerio de Calderon, los que enviaron ofrendas florales los que han expresado su condolencia en una u otra forma.

Quebrada de Guillén, Junio 19 de 1949.



Si la cabeza le duele, Al volver de la cantina, No se aflija ni desvele, Tome usted Cafiaspirina.



Efectivamente, no se aflija ni desvele por el malestar y el dolor de cabeza que se sienten después de haber bebido en exceso. Tome en seguida Cafiaspirina. Quita el dolor y devuelve el buen



EL PRODUCTO DE CONFIANZA

nuestra marcha hacia el Puyo. La mañana es esplóndida!... Nuestra mirada se extiende hacia la selva que se nos presenta

la selva que se nos presenta hermosamente bella en un contraste
infinito de colorido y de emoción.
Muy cerca de Sulay, nuestros
cspíritus se sobrecogen de emo
ción...Es algo verdaderamente
maravilloso, nuestros ojos jamás
habían visto espectâculo tan im
ponente... El Sangay en erupción!

Hacia el Spr divisamos en lon tananza al coloso andino Sangay, que cada seis minutos arroja una enorme masa negruzca envuelta en humarada que se levanta a al

donde permanecemos por breves instantes visitando la población, y nos disponemos al regreso

Tras de un largo y continuo ca minar que interrumpimos en Mera para continuar al siguiente día, nos encontramos en Margagitas,

nos encontramos en Margagitas, lagar en que nos espera el bús que nos conducirá a Baños.

La última mirada!... Y co mienza la marcha del vehículo.

Atrás queda el paisaje maravilloso de la yungla que ha dejado en nuestras mentes la obsesión sublime de la Naturaleza vírgen...

Quito Mayo 29 de 1 940

Consorcio de Centros Agrícolas

Algunos Cálculos Sobre Coste De Producción Del Algodón OTRAS CONSIDERACIONES

Con la única finalidad de servir los intereses de los productores de algodón en Manabí, que son también los nuestros; y demostrar, una vez más, las condiciones de desventaja en que se encuen tran colocados los propietarios agrícolas que laboran los campos de algodón en grande y pequeña escala frente al precio que se obtiene por el producto, exponemos aquí hechos concretos que son el resulta do de nuestra experiencia.

Una cuadra de algodón "ACALA" sembrada a una vara y cuat to de "calle" (el espacio entre cada carrera de siembra) se compone

to de "calle" [el espacio entre cada carrera de siembra) se compone de 80 "calles" de 100 varas de largo. Sobre esta base, el costo de producción es el siguiente:

EN "TIERRAS VIEJAS" [VA CULTIVADAS ANTES]: Preparación del terreno: [cortada del mateaje antigno, quema, requema y barrida) Semillas (para siembra y resiembra) 15 libras	\$. 20,00
a \$. 1,50 la libra	22,50
Siembra: 5 jorgales grandes a \$. 2,50 cju. \$. 12.50	22,00
5 " pequeños " 1,00 " 5,00	17,50
Resiembra: 2 jornales grandes a \$, 3,00 cju. \$, 6,00	
" " pequeños a 1,00 " 2,00	8,00
DESHIERBAS: ["por destajo")	
"Hilo" a 80 "cailes" de 100 varas a \$. 0.25 cju. \$. 20.00	
1a. deshierba de 80 "calles" 100 varas a 0,30 " 24,00	10 10000
2a " " 80 " 100 " a 0,50 " 40,00	-
3a. " " 80 " 100 " a 0,50 " 40 00	
41. " " 80 " 100 " a 0,30 " 24,00	148,00
Vigilantes nacturnos:	12.00

1	Recolección: (a base de 8 qq. de rendimiento por		12,00
	cuadra)		40 00
	Acaireo del campo a las bodegas:		2.00
	Intereses sobre capital invertido:		12,00
	Empaque, fletes, mermas, etc.:	2	12,00
	COSTO TOTAL POR CHADRA	\$	294 00

EN "TIERRAS NUEVAS" [NO CULTIVADAS ANTES];
Preparación del terreno: (desmonte, quema,
requema y barrida]
Semillas según demostración arriba; según demostración arriba; 60.00 22.50 17,50 8,00 11 / 11 Resiembra 64 Vigilantes nocturnos: Recolección: [a base de 10 qq. por cuadra]
Acarreo del campo a las bodegas:
Intereses: [la inversión inicial es mayor y a plazo más largo] Empaque, ficte, mermas, etc:

Hemos adoptado para estos cálculos el sistema de trabajo "por destajo", para las deshierbas, debido a que facilita llegar a cifras lo más exactas posible sobre el costo de producción, y es también más ventajoso para el propietario agricultor; pues a nadie se le escapará, que, por razones muy obvias, el costo resultaría aún mayor haciendo las deshierbas a base del jornal diario. Este aumento lo estimamos en no menos de un 15% sobre las cifras aquí señaladas.

COSTO TOTAL POR CUADRA:

en no menos de un 15% sobre las cifras aquí señaladas.

Ya se ha dicho que el rendimiento de algodón por cuadra está sujeto a muchas contingencias, y es muy aventurado fijar una cifra determinada; pero admitamos que sea, en promedio, de 8 qq. en "tierras viejas" y de 10 qq. en "tierras nuevas".

Sobre base de rendimiento de 8 qq en "tierras viejas", cuyo costo por cuadra hemos demostrado que asciende a \$. 294,00, se obtendría un costo de producción de \$. 36,75 por qq., que vendido a \$. 44,00 le dejaría una utilidad de \$. 7,25 al productor.

En "tierras nuevas" cuyo costo por cuadra es de \$. 347,00 con un rendimiento de 10 qq., el costo de producción es de \$.34.70 por qq., que vendido a \$. 44,00 arrojaría una utilidad de \$. 9,30 en qq para al productor.

en humarada que se levanta a al gunos metros y que luego cae y desliza por su cumbre, manchando el níveo manto de su cima.

Nuestra mirada se extasia en la contemplación de tan emocionante paisaje, y nuestros labios exclaman: Maravilloso!...

Cantinuamos hacia el Puyo, en donde permanecemos por breves instantas solicas de \$34.70 por que vendido a \$.44,00 arrojaría una utilidad de \$.9,30 en qq para al productor.

Conozcamos ahora cual es la utilidad global para el productor en relación con la extensión de sus cultivos; (tomamos como base cultivos de 75 cuadras y menores, por cuanto son muy pocos los agricultores que abarcan extensiones mayores de 75 cuadras).

EN "TIERRAS VIEJAS"

Cuadras Producción en qq. || Utilidad en qq. | Utidad global en el año donde permanecemos por breves 50

8	/0	000	D. 1.20	0.	4,350.00
,	50	400	7,25		2,900,00
	25	200	7,25		1,450,00
*	10	80	7,25		580,00
	5	40	7,25		290,00
	En "tierras nuevas":			1000	
	75	750	9,30	SI.	6,975,00
	50	500	9,30		4.650,00
i	25	250	9,30		2,325,00
	50 25 10	250 100	9,30		930,00
	5	50	9,30		465,00

· Debemos reconocer, en honor a la verdad, que ha habido años en que el rendimiento por cuadra ha sido mayor que el que hemos fijado aquí; pero también es muy cierto, por uno u otro motivo, la generalidad de las coLLEGÓ

LLEGO

La famosa y acreditada Kola MALTINA NECTAR FRUTAL, GINGIRET, APERITIVA, LIMONADA y NARANJADA, las Kolas que no admiten rival en su genero por su esmerado aseo en la fabricación. Pidala noy mismo a su Agente y Distribuidor exclusivo para esta ciudad Sr. Angel Villalobos Poggio, calle Bolivar y Rocafuerte.

sechas no exceden de estas cifras y son aún menores

Los resultados a que he mos llegado son por demás reveladores, y nos resta ûnicamente preguntar: habrà todavía quien se atreva a de cir que la utilidad que obtie nen actualmente los sombra dores de algodón en Manabí, es satisfactoria?...; Ten-dràn con qué cancelar los crè ditos bancarios abiertos para cultivos de algodóni.... ipo drán, siquiera, atender a su subsistencia, vestuario, asis tencia mêdica, botica, etc para ellos y sus familias? Es para ellos y sus familias? Es tamos seguros de que ningu na persona imparcial contes—taria afirmativamente; y para confirmarlo bastaría dirigir la mirada hacia la riuna en que se encuentran los cultivado res de algodón en nuestra provincia, muchos de los cua les se han visto ya obligados a abandonar este cultivo, el a abandonar este cultivo, el mismo camino tendremos que seguir otros más todavía. quién perjudica ésto? Desde luego, no sòlo a Manabî y sus productores de algodón, sinó al País entero que sufri rá más aún en su ya desfalle ciente economía.

No podemos pasar por alto el mencionar algo respecto a la remuneración que perciben los jornaleros del campo.

los jornaleros del campo.

Si partimos de la base de que se pagan S_I. 0.25 por hacer "hilo" a una "calle" de 100 varas de largo, un jorna lero tendría que terminar el "hilo" de 15 "calles" — 3 000 varas [1.500 de un lado y 1.500 del otro]— en el día pa ra recibir un jornal de S_I. 3.75; 10 "calles" de 100 varas de largo — 1.000 varas de largo — 1.000 varas pará, ciendo varas de largo -- 1.000 va ras -- por una y cuarto de an cho, a razón de S₁ 0.30 "ca lle", para recibir S₁. 3. - dia-rios durante la primera y cuarta deshierbas; y 10 "ca lles" ignales a las anteriores para obtener S₁ 5. - diarios en la segunda y tercera des hierbas. Buscando en estas cifras el jornal promedio que gana el cornalero del campo. gana el jornalero del campo, encentramos que es de S₁. 3,95 diarios de invierno; y los que conocen de agricultura y ha yan palpado las condiciones en que estos laboran y el es fuerzo a realizar para llenar las terras que les constituciones en que estos laboran y el estos laboran estos laboran el estos laboran el estos estos laboran el estos el las tareas que han servido de base a este cálculo, estarán de acuerdo con nosotros en estimar que no puede consi derarse que estên sobrepagael jornal en verano puede cal-cularse en S_I. 2.50 diarios, el promedio para todo el año es de S_I 2.80 diarios. Nos pa rece que no puede estimarse exagerado este promedio en Como dos en sus servicios. exagerado este promedio en relación con el costo de vida actual, y creerse que afecte el cultivo de algodón en forma para refrenar la explotación tal que lo haga improducti La unica conclusión lógica da.



Di ección Provincial de Educación

Se previene a los padres de familia que tomaran parte en la nueva colonia se presenten en este Despacho el día viernes 21 del presente a las 9 de la mañana en donde serán seleccionados por el Médico Escolar y el designado por el Delegado de Sanidad.

Se excita el entusiamo y buena voluntad de los padres de familia. euyos hijos se en-cuentren delicados de salud, para que aprovechen los beneficies de la colonia de altura, enviando a sus hijos en la colonia que saldrá de esta ciudad el día sábado 22 del presente a las siete de la manana, a fin de tomar el vapor que les conduzca a Guayaqui!. La cantidad que deben con— signar es de Treinta Sucres; más una bo!sa de tela con dos vestidos.

vestidos.

Se convoca al Centro Pedagógico de esta ciudad, para la sesión que se verificará el día sábado 23 del presente, a las 8 a.m., en la escuela de niñas "24 de Mayo".

Los profesores que desarro llarán sus actividades en esta sesión son los siguientes: Se-ñoras: Aida de Fernández, Bertha de Ochoa, Alejandrina de Tortorelli, Blanca de Pa-lomeque; señoritas Ana Maria Pinargote y Baaza Aleívar.

es, pues, que el precio IM— PUESTO a los productores por la Industria Textil, como lo ha reconocido el señor R. González Artigas en su Exposición refutando al señor Estrada — prevalida de sus influencias y la inexplicable in diferencia del Gobierno e Ins-tituciones Bancarias llamadas a remediar el mal antes de que sea tarde — que no guar da relación alguna con el cos-to de producción del algodón

que está realizándose en la forma que dejamos demostra-

El faro mas poderoso del mundo es el del Cabo San Vi cente en Portugal; sua rivos tienen una potencia de 55 millo nes de bajías. El faro mas alto del mundo, sobre el nivel del mar, es el de Lahus, Ilawaii, su lez está a más de 300 metros sobre el mer. También Cafiner vica es el medicamento mas fa, moso del mundo para quitar el dolor cualquiera que éste seade cabeza, de oide, de muelas e jaqueca, todos estos males desaparecen al usar Cafinervina el peor enemigo del dolor Cafinervina es un excelente

producto fabricado por los labo retorios de la Botica del Comer cia, la insuperable farmacsa del

Flechas en el Blanco

UN PLAN PARA DIEZ ANOS Los soustorianos nos hemos distinguido siempre por ser los seres más inteligentes del globo terrestre. Así por ejemplo, si fue Rusia la que inventó esa historia de los planes de acción para tantos años. Y si después Alemania adoptó el misma sistems. Y si martar de México guna manera la trasmisión y casi todos los Estados han dominio de patencia no ame reasi todos los Estados han dominio de patencia no america-na a otra nación no america-na de posesiones en América, pues Estados Unidos astá diel Ecuador no podis, ni debia quederse al margen de este rit Monroe. mo de civilización. Con lo preteneiosos que eomos los cholcs constorianos, tenísmos que su perar a los civilizados de otros paires. Y he aqui por qué sho ra cos salen nuestros gobernantes y políticos con la farsa ridí cula de un plan para diez años que le van a dejar a título de Asrencia al gobierno del Dr. Arroyo y a los quince o cincuen ta gobiernos que en esos diez eños se treparán y se coerán s impulsos de nuestra política del guinguilingongo ... Plan para diez añue! Qué broma tan poco feliz la que han querido hacer sue propugnadores. Y por qué no un plen para diez siglos? Con lo inteligentisimos que somos bien podemos senter pormes de gobierno y de acción administrativa para que se pongan en práctica inclusive cuan do los hombres se hayan transformado en lo ras, o cuando elguo Hitler de Alengaei haya s parecida onn deseos de engulir. so a la República y atragantarse con elle ... Plan para dizz ance Pero es que estamos Mocos o es que comes abiclitamente lo contrario de inteligentee? ... Plan para disz años! Qué don de previsión tendrán esce caballeros que pratenden acombrarnos con esa fantástico, infantil y descebellado plan?.. Si se llegara a formularse el dicho plan, tenemos la seguri-dad de que después de tres me see estaria reposando en el abis mo insondable de los archivos. Y que después de los 10 anos, sia haberse cumplido ai en una mileims parte, seria examinado

como un ejemplo de cosa rara,

como un chascarrillo, como un

shiete del pretérito que baris

reic a mandibula batiente a los

que todavia vivan després de

esos mismos diez anos

De Fama Mundial VICTORIA-HOY A las 8 p. m.-HOY

Grandioso Reprise de la Regia CAW-BOY de ROMPE Y RAJA. WILLIAM BOYD en

DE LA MPARO

PRECIOS: Lunetas S_{[.} 1.00 y 0.50. Galerías S_{[.} 0.40 y 0.20 —

Mañana: Regio Estreno Musical BATACLAN EN PARIS.

Gobierno Francés...

Niene de la la pág. Berlín.—Hitler ha comunicado Berlín.—Hitler ha comunicado al Gobierno francés por inter medio del Generalísimo Franco, que espera la designación de los Plenipotenciarios franceses para luego fijar día, hora y lugar don de deben reunirse para que co nozcan las condiciones que impone su Gobierno para la celebración de la paz. En circulos autorizados se cree que Madrid sería la ciudad elegida para la seria la ciudad elegida para la reunión de los Plenipotenciarios franceses y aún se designa desde ahora que esto se llevaría a cabo en la residencia del Genera lísimo Franco.

Washington. - El Gobierno ha enviado instrucciones a sus Mi-nistros en Italia y Berlío, para que notifiquen a los gobiernos de dichos países de que los Esta dos Unidos no reconocerá de nin pues Estados Unidos está dispues to a hacer efectiva la doctrina

Washington .- Se ha anunciado que se ha invitado a una confe-rencia consultiva a todos los Go-biernes de las 21 Repúblicas a mericanas para acordar la de hacer respetable la doctrina
Monroe de América para los a
mericanos. A esta conferencia
concurriría por primera vez am
parada por la misma doctrina el
Canada. Se sabe que trece
Repúblicas americanas han
contestado acentando la proposicontestado aceptando la proposi ción y que las demás lo harán po siblemente mañana.

Dentro de las garantías estable cidas para los dominios america nos exclusivamente por america nos, se ha considerado igualmen

a Groenlandia. Washington.~ La aspiración del Gobierno norteamericano de conformided con la aceptación de las 21 Repúblicas americanas y con inclusión del Canadá, se y con inclusion del Canada, concretarian en los siguientes tres

puntos: 19. - No reconocer transferencia alguna de dominio de posesión en América por potencia no ame-ricana a otra no americana.

20.— La formación de un blo-que comercial para la defensa económica de todos los países a mericanos.

Necesidad de demostrar que Estados Unidos es una po-tencia capaz de hacer efectiva, doctrina Monre.

El renor laspector de Tra. bejo cepitán Virgilio Tendezo se ha dignado enviarnos un oficio en el que nos comunica que la reclamación interpuesta por los comerciantes mayoristas de esta ciudad ha sido favorablemente stendide y que en Por el Campeonato Mun consecuencia el descanso semanal será observado de la misma manera como lo había venido siendo entes, dejando, por tanto, sin efecto, la primera resolución de que dicho descenso debia

Nos comp'ece la resolución indicada que viene a satisfacer las justas demandos de los comerciantes de esta ciudad.

Audiencia de Ayer

Ayer, desde las dos de la tar de hasta las on ce de la noche actnó el Tribunal del Crimen que conoció la causa segui-da contra los antores y cómpli ces de la muerte de Jacinto Arias ocurrido en Santa Ana, siendo

ces de la muerte de Jacinto Arias ocurrido en Santa Ana, siendo uno de los principales sindicados Ibar Cedeño, quien ocupó el asien to correspondiente.

Presidió la audiencia el Juez Primero del Crimen doctor Rober to Aguilar Arévalo y la integraron los señores doctor Rafeel Vintimilla Mosquera, doctor Eugenio Palomeque, señores Carlor Ordóñez y Licenciado Joel Chancay, en su carácter de Vocales cay, en su carácter de Vocales cay, en su caracter de Vocales primero, segundo, tercero y cuarto, respectivamente. Actuó el Fiscal doctor Nicolás Casis y co mo acusador particular el doctor Aquiles Valencia. La defensa es tuvo a cargo del doctor Agustín Vera Loor.

Vera Loor. Numerosa concurrencia asistió a este Jurado, especialmente ano tamos que de la vecina eiudad de Santa Ana, donde tuvo lugar el crimen y de donde son los sin dicados, vinieron muchas, perso

La sentencia se pronunciará se guramente hoy.

tima hora hacen saber que el Gobierno francés se está trasla-dando a Argelia para contralar desde allí su lucha contra Hitler n cooperación con los demás, la y Mussolini, en razón de lo ina ceptable de las condiciones de Londres.—Informaciones de úl paz impuestas por Hitler.

Sobre Descanso Semanal Suspenden Operaciones de Ceja de Pensiones

> Quito 19.—La Ceja de Pensiones suspendió las opera ciones de préstamos quirografatios por un mes.

dial de Box se Enfrenta rán esta Noche en Nueva York Joe Louis y Godoy

Esta nocha se efectuará el ebserverse los días lunes hasta encuentro de revancha por el en la mañana de los mertes. Campeoneto Mundial de Box Campeoneto Mundial de Box de todos los peros entre el Campeón Mundial Joe Louis y el destacado boxeador chileno Arturo Godoy, a quince rounde.

Je Louis es el favorito de público nortesmericano y se han protado apuestas en una proporción de cuetro a uno en tavor del Campeón.

Les incidencies de este senracional encuentro las detá la R. C. A. Victor derde Nueva York, a las 9 y 15 minutor.

SIEMPRE

Un año más al servicio del alumnado manabita Imprenta y Papelería RAMIREZ. Contiguo al Correo.

Matrimonios LOS Excentricos

Los matimonios excéntricos eran hasta hace poco tlempo, una especialidad unicamente americana. Los Estados Unidos nutrion la crónica de esponsales sensacionales y osi podia verse a pastores unir parejas de ciclis tas, o sobre los techos de las casas, o en el fondo de una mina, o en el recinto de un circo, en canoas o en el curso de una representación teatral.

La moda se propogó y

Social

Anoche nos fue muy placente. ro recibir la visita del señor Vladimir Mojzi, prestante hombre de negocios de nacionalidad checoeslovaca y quien recorre nues. tra provincia en visita de estudio para considerar la posibilidad de adquirir algunas propiedades con fines agricolas e industriales

El señor Mojzl liene sus actividudes actualmente en la ciudad de Guayaquil habiendose dedica do al negocio de exportación e importación.

Acompaña a este caballera su distinguida y talentosa esposa se-

ñora Notalia de Mojzt con quien tuvimos igualmente el placer de charlar sobre distintos asuntos de actualidad. Esta doma es de na cianalidad rusa, periodista, y nos informa que ha enviado a perió. dicos del viejo Continente algunos articulos relacionados con los recursos neutrales de nuestro pais.

Nos ha ofrecido uno o dos ar ticulos referentes las impresiones que reciba en su jira por esla provincia tan pronto como termi ne ella, siendo posible también que desde el micrófono de La Voz de Manabi nos obsequie con algunos relaciones de su vioje.

De Bahia ha venido el señor Ingeniero Armando Novarrete, Director de Obras Públicas.

A Quito portió el señor doctor Ramon Mieles Alarcon.

De Santa Ana vino y regres só el eeñor Angel Rofaet Alava,

Se encuentra enferma la niña Zetita Zambrano. - La osiste el Dr. Pedro Jurado.

Mejora de sus dolencias el se. ñor Juan Manuel Alava, en la Clinica del doctor Acosta.



1.935 una pareja de fronceses se casaba en avión, no lejos de Paris. Los motrimonios de dete nidos no son raros. A bordo del dirigible «Hindemburg», del que hoy solo queda el recuerdo, tres parejas fueron casadas, du rante las travesias. Sin embargo, la América sigue siendo el país del récord: no hace mucho, un pastor, prolegido por un impermeable, casó a una pareja al pie de las cataratas del Niágora En otro caso, otro reverendo, al que solo se le permilió vertirse con traje de baño, caso a dos novios nudistas, cerca de Los Angeles. En fin, otro sacerdote celebro el matrimonto de una pareja a caballo, y estaban a caballo también todas las señori las y caballeros de honor .- (De «Marianne», Paris)

